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Introducción 

 
 Por  acuerdo de junta de portavoces del Congreso de la República y mediante Oficio 

Circular Nª 010-2011-2012-DP-OM/CR, se faculta a los congresistas a realizar los viajes 

de representación del 26 al 30 de setiembre en cumplimiento de sus deberes funcionales 

y conforme lo dispone el primer párrafo del literal f), del artículo 23° del Reglamento del 

Congreso.  

 

 En atención a lo dispuesto por el Reglamento del Congreso, se realizó la labor de 

representación en la región Huánuco, del 26 al 30 de setiembre del presente año, 

teniéndose como escenario de trabajo la capital del departamento, los distritos de 

Amarilis, Pilcomarca, Tomaykichwa, Chinchao  y la capital de la provincia de Leoncio 

Prado. 

http://www.google.com.pe/imgres?q=mapas+oficiales+de+huanuco&um=1&hl=es&sa=N&biw=973&bih=568&tbm=isch&tbnid=XzfJNSjzn44gfM:&imgrefurl=http://heraldo21.blogspot.com/2010_10_01_archive.html&docid=4VcGIocrndH8jM&imgurl=http://2.bp.blogspot.com/_tHaumj7GrMA/S7dlIRmHIQI/AAAAAAAAVz0/tCWTLHS2lDw/s1600/Mapa_Region_Huanuco.jpg&w=446&h=344&ei=BAqXTu2tNYqIsALh4fizBA&zoom=


 

 

 Lunes 26 de setiembre 
 
 
 

 

 Se oficializan las visitas y se coordina la 

agenda de trabajo con   las autoridades, 

ciudadanos  y  organizaciones  sociales 

de Huánuco,  sus distritos y la provincia 

de Leoncio Prado. 



 

 Martes 27 de setiembre 

 

 Se da inicio a las actividades, visitando los medios de comunicación para informar a la 

población la agenda de trabajo a desarrollarse. Adicionalmente se comentó sobre la 

actualidad política nacional, regional y local. 

 

Entrevista  brindada a diferentes 
medios de prensa de la región 
Huánuco  

 



  

 INFORME SITUACIONAL DE LA REGIÓN Y SUS SECTORES 
 

 Bajo porcentaje de avance en la ejecución de los proyectos de inversiones 
y posible peligro de reversión de los presupuestos otorgados. 

 

 EL MEF tarda en habilitar las transferencias debido a la incapacidad de gasto 
demostrado en el gobierno anterior. 

 Se ha tenido inconvenientes por la dación del Decreto de Urgencia No. 012-2011, 
el cual  generó una restricción y/o contracción del gasto público en mayo, junio y 
julio del presente año. 

 El gobierno Regional de Huánuco está elaborando un plan de contingencia a fin de 
evitar la reversión. 

 Con relación al proyecto de inversión: Agua y desagüe de Ambo, no habrá 
reversión, ya que está considerado dentro del presupuesto proveniente de los 
Bonos soberanos lo que les permitirá continuar con la obra en el 2012. 

 

 

 

GOBIERNO REGIONAL DE HUÁNUCO  



 PROYECTOS DE IMPACTO REGIONAL  

 

 Saneamiento básico, salud, educación y proyectos productivos, con la finalidad 
de reducir las brechas de pobreza. 

 Impulsar  proyectos de infraestructura de riego, para mejorar la capacidad 
productiva de la región (PROCOMPITE). 

 Existen problemas de demarcación territorial con los departamentos de Ucayali, 
San Martin, Pasco y Ancash. 

 El proyecto que declara a Carpish como zona de protección regional, que tiene 
por finalidad proteger la biodiversidad realizando trabajos de revegetación 
sensibilización y educación ambiental en el área de influencia, se encuentra en 
estudio - etapa de revisión. Sin embargo existen dificultades en el trabajo 
debido a la existencia de problemas con terceros (propietarios) y la cooperativa 
de Pacoyán. 



 INDICES DE CORRUPCIÓN 
 

 Respecto a posibles actos de corrupción según lo expresado por la representante de la 

procuraduría del Gobierno Regional, estos se encuentran  en proceso  judicial y aún no 

tienen sentencia. 

 Los índices de percepción de la ciudadanía sobre la corrupción en las instituciones  

públicas, sin excepción,  son cada vez más frecuentes convirtiéndose en práctica 

común del día a día. 

 Ante esta situación  la suscrita congresista Carmen Omonte se ha visto en la urgente 
necesidad de presentar un proyecto de Ley sobre “La Imprescriptibilidad de los delitos 
cometidos por funcionarios y servidores públicos y aquellos cometidos contra el 
patrimonio del Estado”  



 

 Perspectivas de  apoyo  en gestiones ante 
ministerios y  organismos de cooperación 
técnica internacional 

 
  Requieren apoyo para proyectos de 

infraestructura de riego, conectividad de sus 
vías, saneamiento básico. 

  Solicitan que el presupuesto de gastos 
corrientes de bienes y servicios sean 
incrementados. 

 Solicitan apoyo ante el MTC, a fin de que la 
provincia de Puerto Inca cuente con telefonía 
móvil, internet, intranet 

 En respuesta a estas inquietudes la 
Congresista solicitó  al vicepresidente alcance 
las solicitudes y  documentación en el más 
breve plazo para el apoyo respectivo. 

 



 El tema de manejo  de recursos naturales y el problema de reforestación en la 
zona de CARPISH es complejo, por lo que  se viene trabajando con la comunidad 
en la  sensibilización para recuperar el área deforestada. 

 En el tema educativo existen manejos irregulares por lo que se ha reforzado el 
control. 

 En el tema mujer y género la oficina de Desarrollo Social está implementando la 
inclusión. 

 La Congresista Carmen Omonte manifestó que se ha iniciado un trabajo 
integrador con las autoridades el cual debe alcanzar resultados positivos que 
satisfagan las necesidades de nuestros pueblos y sólo con un trabajo 
mancomunado podremos salir de la situación de pobreza extrema que atraviesa 
nuestro departamento. 

 A su salida de la sede regional se desarrolló una rueda de prensa, donde se dio a 
conocer los acuerdo a los cuales se arribaron. 



 CONCLUSIONES: 

 El inicio de la nueva gestión siempre trae 
consigo algunos contratiempos que vienen 
siendo superados. 

 El DU. N° 012 perjudicó el cumplimiento de 
metas. 

 Con apoyo de la Congresista se deben 
gestionar y/o interceder ante el Gobierno 
Central la agilización o destrabamiento de 
algunos proyectos pendientes. 

 Gestionar una reunión de trabajo con el 
Ministro de Transportes y Provías  Nacional 
para agilizar proyectos de infraestructura 
vial. 

 El Gob. Regional se comprometió, en el plazo 
más breve, a alcanzar un listado de 
prioridades para ser gestionados  ante los 
diferentes ministerios. 

 



 MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE TOMAYKICHWA - AMBO 

 La autoridad edil solicitó a la congresista gestionar ante: 

 La PCM, una reunión de trabajo para tratar el tema de SISFHO. 

 El Ministerio de Educación - OINFES, para la priorización y asignación de 

recursos  para la construcción de la escuela de Chinchubamba. 

 El Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento, para la 

priorización y asignación de recursos para la ejecución de proyectos de 

inversión  relacionados al saneamiento básico, así como la construcción 

de pistas y veredas para las calles de su distrito.  



 REUNION DE TRABAJO  CON LA UNIVERSIDAD HERMILIO VALDIZAN 

 La problemática universitaria es muy compleja por lo que se requería tender puentes 
entre la comunidad universitaria y su representante nacional, por ello la agenda de 
trabajo se desarrolló dentro de un clima de  pro actividad y disponibilidad de unir 
esfuerzos para abordar con transparencia dicha problemática. 

 Las autoridades Universitarias expresaron su satisfacción y complacencia por ser la 
primera vez que un congresista visita su campus universitario para abordar temas 
inherentes a la problemática y al desarrollo universitario. 

Temas tratados: 

 Acreditación. 

 Implementación y equipamiento 
de laboratorios. 

 Becas para estudiantes y 
docentes. 



Presupuesto para: 

 Incremento de raciones, comedor 
universitario. 

 Investigación. 

 Homologación de sueldos. 

 Nueva ley universitaria. 

 Seguro universitario obligatorio para todas 
las especialidades. 

 Implementación del parque industrial. 

 Construcción de una Villa deportiva 
universitaria. 

 Convenios con Essalud, MINSA para  prácticas 
de los estudiantes de la especialidad de 
medicina. 

 Apertura de campos clínicos con los 
hospitales Almenara, Dos de mayo, Rebagliati 
y otros. 

 



 La Universidad dispone de instalaciones agropecuarias en  la Estación experimental 
Canchan, de propiedad de Instituto Nacional de Investigación y Extensión Agraria – 
INEA,   cedido mediante convenio por un periodo de 25 años (desde el año 1996 hasta 
el 2021). Lamentablemente mediante R.M N° 0589-2005-AG, el Ministerio de 
Agricultura dispone resolver el Convenio de cooperación celebrado entre el INIEA y la 
Universidad Hermilio Valdizán de Huánuco debido al incumplimiento de obligaciones 
por parte de la Universidad. Actualmente el caso es materia de proceso judicial ante la 
Corte Superior de justicia de Huánuco. 

 Al respecto es necesario solicitar información al INIEA, para que nos informe sobre el  
presupuesto que dispone y el monto que transfieren para Huánuco (Canchan), o en su 
defecto que proyección tienen al respecto. 

 

 



 

 MIERCOLES 28 
 

 Reunión de trabajo con el Alcalde provincial de Huánuco Sr. Jesús Giles 

 
 

El Alcalde provincial de Huánuco manifestó 

su complacencia y calificó como un hecho 

inédito la visita de la congresista Carmen 

Omonte Durand agradeciéndole el gesto y la 

voluntad de unir esfuerzos para un trabajo 

en conjunto que conlleve al progreso y 

bienestar de la población huanuqueña. 

 



 Convenio con Real Plaza 

 Esta acción de concesión se desarrolló mediante un convenio entre el Municipio y la 
empresa URBE, representado por el Grupo Interbanc, en la que acuerdan otorgar la 
concesión  por 70 años, este plazo se determinó en mérito a factores de población y 
al cálculo de recuperación del capital, sustentado mediante un flujo financiero de la 
inversión: costo-beneficio; también indicó, que en el proceso de construcción se 
dará trabajo eventual a 2,000 trabajadores y para su funcionamiento a 1,000 
trabajadores. 

 De no mediar inconveniente alguno, esta obra se iniciaría en enero y se inauguraría 
el 15 de Agosto del 2012. 

 Referente a este tema se le manifestó que de 
acuerdo al Art. 1001 del Código Civil, “el 
plazo del usufructo es temporal y no puede 
exceder de treinta años y cualquier plazo 
mayor que se fije se reduce a este”, por lo 
que se sugirió hacer un análisis y realice los 
correctivos necesarios a fin evitar futuras  
medidas o acciones legales. Se le solicito un 
informe documentado. 

 



 Salubridad e higiene 

 Se ha formado un comando de Acción y Ayuda cuyo trabajo es social y de 
participación vecinal que consiste en campañas de limpieza especialmente de las 
riberas de los ríos y pintado de fachadas de viviendas en AA.HH, con resultados 
positivos. 

 Así mismo existe gran preocupación por el alto grado de contaminación por cuanto 
no se tiene una planta de tratamiento de aguas residuales;  existen 19 puntos de 
descargas  de aguas servidas que vierten 20 mil m3  al rio Huallaga generando una 
plaga de mosquitos que podría convertirse en muy poco tiempo en un mal 
endémico. 

 Huánuco es la segunda región más pobre del país y con respecto a otras ciudades 
se encuentra rezagada, por lo que debemos actuar inmediatamente, viendo este 
tema como prioritario desde el punto de vista de la salubridad, lado humano, social 
y medio ambiental. Hay argumentos, lo que necesitamos es vender la idea y eso se 
logrará si trabajamos unidos por lo que me compro el pleito a favor de Huánuco y 
que ganen los huanuqueños, manifestó la congresista Carmen Omonte. 

 Se gestionará una entrevista con los ministros involucrados en dicha problemática, 
con el compromiso del señor alcalde y su equipo técnico de preparar la ayuda 
memoria y documentación técnica que sustente dichas necesidades como 
prioritarias. 



 

 Proyectos en gestión 

 Proyecto de inversión pública: “Mejoramiento, recuperación de pistas y veredas Etapa 
II de la ciudad del distrito de Huánuco, provincia de Huánuco – Huánuco” por el 
monto de  S/. 118’345,521.40. 

 Elaboración del estudio de factibilidad y expediente técnico del proyecto 
“Construcción de unificación de descargas de vertimiento y tratamiento de aguas 
residuales de Pillco Marca, Amarilis, Huánuco provincia”, cuyo monto asciende a     
S/. 110’873,196.00. 

 Proyecto de inversión pública: “Ampliación de agua y desagüe de Huánuco”, con 
proyección a 40 años por el monto de S/: 40’000,000.00.    



 

 Juntas Vecinales y Seguridad ciudadana.  

 Existen 16 juntas vecinales en Huánuco ciudad, quienes solicitaron una mejor 
coordinación y se les escuche  en sus demandas. Alcanzando a la congresista el 
pedido de la Junta vecinal de la Laguna sobre la construcción de una caseta de 
vigilancia y mayor patrullaje para prevenir el incremento de asaltos y robos.  

 La inseguridad ciudadana es un tema sensible y el municipio viene coordinando 
planes de acción con la policía, además se tiene previsto la adquisición de  alarmas 
familiares, instalación de cámaras de vigilancia, equipamiento logístico para apoyo a 
la policía en la realización de patrullajes, es oportuno señalar el malestar y la 
preocupación por la posible desarticulación o cierre de la escuela de suboficiales, 
por lo que el alcalde solicitó a la congresista, interponga sus buenos oficios ante el 
Ministerio del Interior para que dicha escuela se mantenga vigente.  



 MUNICIPALIDAD DE PILLCO MARCA 

    Reunión de trabajo con el Alcalde  del distrito de  

    Pillco Marca, Sr. Raúl R. Meza Alvarado 

 

 Pillco marca es un distrito joven que acarrea problemas 
antiguos. 

 Distrito que ha crecido sin planificación 

 El alcalde refiere que el retraso en la ejecución de obras se 
debe  a la limitación dispuesta en el D.U. No.  012 - 2011  

  La ejecución de su presupuesto está por debajo de lo estimado, no obstante ello, existe 
la voluntad y el compromiso de llegar al 100% de lo presupuestado, manifestó 
asimismo que sus  recursos están comprometidos y se encuentran en proceso de 
contratación y/o ejecución. 

 Su principal problema  es el saneamiento básico. Actualmente tienen un proyecto de 
inversión sobre el tratamiento de aguas residuales el mismo que ha sido observado por 
el Ministerio de Vivienda por carecer del estudio de impacto ambiental. Se encuentra 
pendiente de subsanación por la unidad ejecutora del Gobierno Regional de Huánuco. 



 Sobre el particular consideran que el tema es complejo toda vez que la 
Municipalidad Provincial está considerando a Pillco Marca, Huánuco y Amarilis en un 
proyecto integral para el tratamiento de aguas servidas. 

 Demarcación territorial - A la fecha tienen inconvenientes con el distrito de Cayrán, 
recomendándoles buscar permanentemente el dialogo a fin de evitar conflictos. 

 Solicitan presupuesto para construcción de pistas y veredas de San Fausto. 

 Respecto al tema de género se debe fortalecer las capacidades y trabajar sobre 
prevención de violencia familiar. 

 La Congresista facilitará una reunión de trabajo entre el gobierno regional, 
municipalidad provincial y la municipalidad distrital para abordar el tema del 
saneamiento básico 

 Su recaudación tributaria es exigua. 

 Se viene trabajando un nuevo catastro 

 



 

 DISTRITO DE AMARILIS 

 Reunión de trabajo con el Alcalde  del distrito de Amarilis, Sr. Ricardo 
Moreyra Morales 

 Al inicio de su presentación el señor alcalde informó que han recibido  
capacitación del INEI referente al curso taller “cultura estadística para funcionarios 
de gobiernos regionales, provinciales y distritales” y casos prácticos del uso de los 
sistema de información geográfica para emprendedores (SIGE) y que sería 
oportuno replicar a las autoridades y funcionarios de Huánuco ya que la 
información que reciben es básica para manejar los estándares de pobreza, 
población, salud, educación, servicios y otros referentes a ser usados en la 
focalización de proyectos y priorización de obras. 

 Que la actualidad refleja poca capacidad 
de gasto en el presupuesto asignado 
para el año fiscal 2011 en la comuna 
amarilense. 



 El Alcalde y su equipo técnico indicaron que el D.U N°  012 -2011  limitaron  el gasto, 
solicitando a la congresista gestione una cita con el  Ministro de Economía (MEF) a fin 
de tratar el tema. 

 Solicitaron  apoyo para la justa distribución del canon minero 

 Solicitaron apoyo para crear el museo regional de Huánuco y la puesta en valor de los 
lugares históricos, zonas arqueológicas, culturales y paisajísticas de la región. 



 Implementar con el vice ministerio de turismo el circuito turístico de la región 

 Solicitar apoyo para que se efectivice la construcción de pistas y veredas en Amarilis 

 Solicitar incremento del presupuesto para el Instituto Nacional de Cultura de 
Huánuco. 

 Referente al sistema de saneamiento básico manifiesta que este ya colapso y necesita 
un presupuesto de S/. 110 millones de nuevos soles. 

 Para el sistema de drenaje pluvial requieren un presupuesto de S/. 30 millones de 
nuevos soles 

 Referente al colapso del transporte, el alcalde manifestó que se requiere coordinación 
con Provías Nacional para replantear el servicio de transporte local así como el acceso 
a la Carretera Central para la circulación de vehículos de alto tonelaje que van hacia 
Tingo María y Pucallpa, ya que dicho tramo se coinvierte en un cuello de botella. 

 

 



 Por la experiencia en el manejo de la gestión pública  el alcalde plantea manejar 
presupuestos para la elaboración de perfiles y expedientes técnicos mediante un 
Decreto de Urgencia. 

 Solicita ampliación de plazos para la ejecución de gastos de recursos ordinarios. 

 Solicita gestionar entrevista con el ministró de economía y la asociación de alcaldes 
para universalizar y formalizar medidas que favorezcan y agilicen las ejecuciones 
presupuestales. 

 Se Solicite al Ministerio de Economía y Finanzas la documentación que este requiere 
para el incremento  de Foncomún. 

 



 Reunión con el Prof. Hilmer Marchan Coz, Director del Colegio Emblemático 

“GRAN UNIDAD ESCOLAR LEONCIO PRADO” 

 La comunidad educativa de la gran unidad Leoncio Prado se encuentra preocupada 
por la demora en el inicio de la ejecución de las obras de reconstrucción de este 
centro de estudios.  

 El proyecto corresponde al año 2010 y está considerado como emblemático y 
requiere ser ampliado en el presupuesto 2012. 

 Referente a la construcción y refacción del antiguo colegio este se encuentra 
paralizado y declarado en emergencia y con alto riesgo de colapso declarado por la 
oficina de Defensa Civil. 



 Conjuntamente con el director y personal administrativo se 
hizo un recorrido por  los ambientes de la antigua GUE 
Leoncio Prado, encontrándolo en estado ruinoso, no reúne 
las condiciones de seguridad, según informe del Gobierno 
Regional y Defensa Civil. 

 Con referencia al  margesí del Colegio emblemático  la 
dirección se compromete en hacer llegar la relación de los 
Bienes del Colegio Leoncio Prado, y el estado físico legal en 
que se encuentra. 

 Así mismo se debe  solicitar una partida para la 
restauración que incluya la construcción y mejoramiento de 
un centro cultural y museo arqueológico, donde se 
albergue y conozca la historia de Huánuco. 

 

 

 

 Durante el recorrido se 
compartió momentos con los 
docentes que participaban en 
la capacitación de 
comunidades originarias 

 Se planteó la restauración del 
módulo colonial del Colegio 

 

 

 



 POLICÍA NACIONAL DEL PERÚ 

 Entrevista con el Coronel PNP Eduardo Félix Mallma Medina, jefe de la XIX DIRTEPOL- 
Huánuco. 

 En su condición de Jefe de la DIRTEPOL de Huánuco, recientemente designado, viene 
visitando a las autoridades  locales para expresarle su voluntad de trabajo a favor del 
Departamento  considerando que la seguridad ciudadana no sólo es tarea de la PNP. 

 Con relación al abastecimiento del combustible, manifestó que la Dirección 
anticorrupción de Huánuco viene realizando las acciones de control correspondientes 
y sus resultados se tendrán oportunamente, comprometiéndose a realizar un estricto 
control de la gasolina y evitar denuncias que mellan la imagen institucional. 

 Respecto a la seguridad ciudadana manifestó que en la primera reunión con su 
personal dio las pautas necesarias y planteó el objetivo de su trabajo. 

 Con el Alcalde de Huánuco viene coordinando acciones para la puesta en marcha de 
cámaras de video-vigilancia en lugares estratégicos de la ciudad y propuso que el 
monitoreo esté a cargo de la PNP.  



 Se viene incrementado la Policía Montada para brindar mayor seguridad a la 
ciudadanía. 

 Manifestó que en cualquier Institución el cambio constante de jefes y en espacios 
cortos de tiempo dificulta la labor estratégica. 

 Solicitó se implemente un laboratorio de criminalística en razón de la entrada en 
vigencia del nuevo Código Procesal Penal.   

 Solicitó el incremento del personal médico para la Sanidad de la PNP Huánuco. 

 

 

 



 DISTRITO DE CHINCHAO:  

 Reunión con el Alcalde de Chinchao Sr. Julián Lino Álvarez, autoridades y sociedad civil. 

 La autoridad Edil, luego de recibir a la Congresista Carmen Omonte y su equipo de 
trabajo, dio cuenta de su gestión y expresó su preocupación sobre las urgentes 
necesidades de su población. 

 Con relación al avance presupuestal en la ejecución de proyectos de inversión pública 
manifestó que tuvo inconvenientes debido a la limitación del gasto, dispuesto en el 
D.U N° 012-2011, sin embrago señaló que continúan trabajando para cumplir con la 
meta presupuestaria  anual. 

 Se encuentra acreditada la Defensoría Municipal del Niño y del Adolescente - 
DEMUNA 

 Con la finalidad de brindar un mejor apoyo en salud, la municipalidad  viene pagando 
los servicios de 16 profesionales del sector.  

 Solicita se efectivice la ejecución del proyecto de inversión pública Centro de Salud 
San Pablo de Pillao que se encuentra a cargo del Gobierno Regional. 

 



 Con relación a la Municipalización de la Educación, se viene coberturando 74 plazas 
docentes de los cuales sólo han sido validado por el MEF 63 plazas, por lo que 
solicitan una ampliación de cobertura. 

 Con respecto al financiamiento para el Plan de Incentivos Municipal tienen 
dificultades por el retraso en los desembolsos procedentes del MEF, pues el 
desembolso debió darse en el mes de marzo del presente año, sin embargo por 
efecto del D.U. N° 012-2011 se  transfirió en junio, impidiendo cumplir con las 
metas propuestas por el D.S. 183-2010-EF.  

 El Gobierno Central no ha considerado dentro del ámbito de su jurisdicción los 
Programas Sociales Gratitud y Juntos, por lo que solicita su inclusión considerando 
la situación de extrema pobreza que vive la población de Chinchao, la cual según el 
INEI, supera 50%. 

 La Procuraduría se encuentra en proceso de implementación. 

 



 Solicita gestión ante el Ministerio de Vivienda, Programa Agua para Todos, para la 
ejecución del proyecto de inversión pública “Instalación de los servicios básicos de 
agua potable y alcantarillado”. 

 Solicita apoyo para la elaboración del proyecto de saneamiento y conservación del 
bosque de Carpish el mismo que tiene más de 400 variedades de aves y orquídeas. 

 Solicita se haga gestiones ante la oficina central del Banco de la Nación para que se 
instale una agencia en el distrito. 

 Asimismo, solicita apoyo de gestión ante el Programa Trabaja Perú para la ejecución 
de Proyectos de Inversión Pública “Construcción de escalinatas” en las localidades de 
Pillao y Tranca. 

 Es urgente contar con ambulancias para el traslado y atención de pacientes en el 
Centro de Salud de Acomayo, por lo que solicita se gestione ante el MINSA la 
dotación de ambulancias. 

 Solicita se incluya a Chinchao en el programa de Munitractor para la adquisición de 
maquinaria pesada. 

 

 

 



 Se requiere apoyo para infraestructura agraria como canales de irrigación, 
mejoramiento de semillas, capacitación y tecnificación. 

 Las personas con discapacidad también necesitan ser atendidos por lo que se 
solicitara información sobre el Programa mi Silla y se gestione su apoyo. 

 La congresista en su alocución manifestó que realizará las gestiones necesarias para 
la inclusión del municipio en los  Programas Sociales como: Juntos, Pensión 65, 
Munitractor por ser un tema de justicia e inclusión. 



 Viernes 30 de setiembre 

 

 Reunión con el Alcalde  de la provincia de Leoncio Prado , Sr. Pascual Guzmán Alfaro 

 La principal preocupación del alcalde es el efecto que trae la continuación de la 
declaración de Emergencia de la zona, imposibilitando la promoción de la 
inversión privada,  turismo, comercio, etc., por lo que solicita su levantamiento. 

 Respecto a la erradicación compulsiva de los cultivos de la hoja de coca, manifiesta 
que las políticas empleadas por el gobierno a la fecha no han sido efectivas y que 
se debe iniciar un trabajo de promoción de cultivos alternativos sostenibles y con 
proyección así como ofrecer al campesino la seguridad y rentabilidad para su 
subsistencia y mejora de calidad de vida. 

 La falta de maquinaria pesada para la construcción, mantenimiento y rehabilitación 
de vías, caminos vecinales y trochas carrozables es uno de los principales factores 
que contribuyen a incrementar el costo de los productos e impide el traslado de 
los  mismos. 

 Solicita se gestione ante el MTC, para que evalúe y recategorice las vías terrestres 
de la provincia.  

 



 Solicita se promueva mediantes un dispositivo legal  facilidades y condiciones para la 
adquisición de pool de maquinarias, considerando que según  los informes del INEI 
Huánuco es la segunda región en extrema pobreza en el Perú. 

 Con relación al sector educación solicita la ampliación del presupuesto para el pago 
de docentes en las zonas rurales. 

 En el sector salud existe la carencia de infraestructura, profesionales médicos, 
técnicos y urge el abastecimiento con medicinas y equipos. 

 Debido al colapso de los servicios básicos de saneamiento y salubridad se requiere 
presupuesto para la ejecución del proyecto integral de agua potable y alcantarillado. 

 También manifiestan  ser afectados por los efectos de la dación del D.U. No. 012-
2011. 

 Solicitan flexibilización del MEF en la ejecución de gastos para inversiones. 

 



 Solicita al Gobierno Regional informe el estado situacional del saneamiento físico de 
terrenos y presupuesto del hospital del MINSA. 

 Existe un problema latente de contaminación debido a la poca capacidad logística para 
el recojo, disposición y tratamiento de los residuos sólidos, pues desde hace 60 años 
sólo se cuenta con un botadero cuya capacidad ha rebasado poniendo en peligro la 
salubridad de la población, por lo que requieren contar con recursos para la 
construcción de un relleno sanitario. 

 El municipio viene realizando esfuerzos mediante trabajos de sensibilización con la 
población a través del Programa de Segregación en Fuente “Vecino educado – ciudad 
sostenible”, mediante el lema “Una ciudad limpia es una ciudad sana”. 

 La iniciativa consiste en enseñar a la población a clasificar los residuos orgánicos e 
inorgánicos.  

 Construirán la planta de segregación para ambos residuos. 

 

 



 Ante esta interesante iniciativa, la congresista saludo y reconoció el esfuerzo  e 
interés de la autoridad edil de plantear estas alternativas de solución, por lo que 
solicitó al alcalde trabajar una agenda que permita la replica de este programa en las 
diferentes zonas de la región.  

 Tienen listo el proyecto para la reforestación de un promedio de 700 hectáreas. 

 Para la promoción del turismo es indispensable dejar de ser considerado como zona 
de emergencia, se debe realizar un diagnóstico situacional del turismo para lo cual 
proponen la creación de un corredor macro regional turístico que involucre a 
Huánuco, Tingo María y Pucallpa. 

 Solicita apoyo para la construcción de un casa albergue para acoger a niños, ancianos 
y mujeres desamparadas. 

 Manifiesta que el proyecto de inversión del sistema de aguas pluviales se encuentra 
con un considerable avance lo cual beneficiará a los pobladores de Tingo María y 
Castilla Grande. 

 

 



 

Reunión con pobladores de Castilla Grande - Leoncio Prado 

 En visita a Castilla Grande – Leoncio Prado, los pobladores expresaron que durante 
años  vienen luchando para obtener la legalización de sus predios sin que a la fecha 
encuentren solución a su problema. 

 Así mismo manifiestan que el caso ha sido judicializado y se encuentran en proceso 
de ser desalojados por la autoridad judicial. 

 Los pobladores solicitaron interceder ante las instancias respectivas y que se tome en 
cuenta el factor humano y social por la que atraviesan estas familias. 



 ESSALUD - TINGO MARÍA  

 Reunión de trabajo con el Director y personal de la Red de Essalud  

 En la provincia de Leoncio Prado, la Red de Essalud es el centro donde existe  
mayor concentración de pacientes provenientes de las zonas de Aguaytía, Ucayali,  
Tocache y San Martín. 

 Es la primera red en salud en el país que ha implementado un nuevo sistema de 
servicio de salud que esta interconectado con todas sus postas médicas vía 
conexión satelital. 

 Ha creado un sistema software para sus atenciones y están solicitando la 
ampliación de la banda ancha de velocidad 1 a velocidad 2. Pide se gestione ante 
la presidencia ejecutiva de Essalud  y Telefónica del Perú. 

 

 



 Aperturaron los consultorios PAAD Programas de Atención Ambulatoria 
Descentralizados. 

 En base a los indicadores de atención médica y a los requisitos establecidos por la 
sede central de Essalud, se hicieron los perfiles para la construcción de los hospitales 
de Huánuco y Tingo María los cuales están aprobados desde hace más de un año y en 
el caso de Tingo María el terreno ya fue adquirido y se encuentra expedito para su 
construcción por lo que solicitan se gestione ante Essalud para la habilitación 
presupuestal correspondiente. 

 Finalmente solicitan mayor dotación de médicos especialistas. 

 

 

 



 CORPAC S.A - TINGO MARÍA  

 Reunión de trabajo con el Administrador del Aeropuerto III Corpac, señor José 
Saavedra Cango 

 Con relación al estado situacional del Aeropuerto el administrador manifestó que 
la información solicitada nos remitirá la gerencia general de la oficina principal de 
la Corporación peruana de aeropuertos y aviación comercial S.A. - CORPAC S.A. 
Lima, no obstante ello nos brindó algunos detalles requeridos:  

 El aeropuerto de Tingo María Corpac S.A. tiene una extensión de 200 hectáreas de 
los cuales sólo ocupa 62ha.  

 Temporalmente recibe vuelos de navegación aérea y comercial. 

 Desde hace muchos años, parte de la zona de amortiguamiento se encuentra 
invadida por 13 Asentamientos Humanos lo cual es un peligro para la propia 
seguridad de los invasores. Actualmente se encuentra en proceso judicial de 
desalojo.          



 Es imposible la reubicación del aeropuerto debido a su alto costo de traslado.  

 El principal problema del aeropuerto es la pista de aterrizaje ya que no se 
encuentra asfaltada.  

 


